



Sehr geehrte Kollegen und Kolleginnen,

das Jahr 2020 erwarten wir mit Spannung – denn der Umbau und die Renovierung der 2 dermatologischen Stationen werden angegangen. Mehr 2-Bettzimmer und maximal 3-Bettzimmer, versehen mit neuen Bädern, werden für die Patienten zu Verfügung stehen.

11. – 12. Januar 2020

An diesem Januarwochenende wird die Entschärfung der Bomben in Kliniknähe stattfinden; d.h. ein Plan für die vorsorgliche Evakuierung der Patienten ist erstellt. Mögliche Verlegungen und Notfallversorgung sind ebenfalls eingeplant. Ein ganzer Organisationsstab ist mit dieser Mammutaufgabe des Klinikums betraut. Wir sind sicher, dass es gelingen wird; dürfen wir Sie als mögliche Zuweiser nur darum bitten, dringende Einweisungen von 10. bis 13. Januar in benachbarte Hautkliniken vorzunehmen, wie auch unsererseits Eilbehandlungsaufträge Montag und Freitag eventuell etwas verzögert bearbeitet werden.

Personalia



Frau Ekaterina Heinzer, zuvor in der Praxis der Dres. Eörs und Martina Szabo in

Hamm beschäftigt, verstärkt seit Juli unser Team.

Wir freuen uns über den 'dermatologischen Nachwuchs'

von den Kolleginnen Bergmann (geb. Weddeling) und Burmester (geb. Haep). Beide Mütter werden für längere Zeit in der Elternzeit sein. Aus zahlreichen Bewerbungen konnten wir bereits 2 neue Assistentinnen für die Facharztausbildung gewinnen. Sie werden im Januar 2020 beginnen.



Frau Kempa konnten wir als neue Pflegebereichsleitung in der Nachfolge von Herrn Blauscheck begrüßen.

Dr. Anke Lücke, Oberärztin in der Pathologie im Klinikum Dortmund, hat erfolgreich Ihre Doktorarbeit zum Thema „Primär und sekundär kutane Lymphome – eine Lymphomregistrierung im Klinikum Dortmund und klinisch-pathologische Korrelation seltener Fälle“ erfolgreich abgeschlossen.



Auf der 34. Jahrestagung der Deutschen Dermatologischen Gesellschaft in München (7.-9.10.2019) wurde die Leiterin der dermatochirurgischen Abteilung der Hautklinik Dortmund, Oberärztin Dr. Sonja Dengler, als Beisitzerin des Vorstandes der

DGDC für den Fachbereich Spezielle Dermatochirurgie gewählt. Sie wird dieses Amt für 2 Jahre ausüben.

Aus der Onkologie



In der im FOCUS-GESUNDHEIT veröffentlichten Liste zu Deutschlands Top-Krankenhäusern und –Kliniken wird die Hautklinik Dortmund in der Klinikliste 2020 als TOP Krankenhaus für Hautkrebs geführt.



In der Zwischenzeit ist der Hautklinik von der Ärztekammer die Weiterbildungsermächtigung für die Zusatzbezeichnung Medikamentöse Tumorthapie zuerkannt worden.

Tanzworkshop für Tumorpatienten/innen

„Wie kann ich mir die Tumorentstehung vorstellen?“
 „Wie integriere ich den Krebs in den Alltag?“
 Zu diesen Fragen veranstaltete die Hautklinik am 23. und

24.11.2019 erstmals ein Workshop-Wochenende für Menschen mit Krebs. Unterstützt von Oberärztin Dr. Pia Dücker und Meltem Binli fand unter der Leitung von Prof. Dr. med. Jutta Hübner, Professorin für Integrative Onkologie aus dem Universitätsklinikum Jena, und dem Tanzprofi und Tanztrainer Tobias Wozniak diese Veranstaltung statt. Tumorpatienten/innen hörten u.a. Vorträge zu den Themen 'Ernährung und Krebs', 'Bewegung und Sport mit Krebs', und waren aktiv in 6 Tanzeinheiten eingebunden. Die kostenfrei zu besuchende eintägige Veranstaltung fand großen Anklang. Persönliche Rückmeldungen der Kurssteilnehmer/innen bestätigten, dass körperliche Aktivität den Umgang mit der Erkrankung verändern und das psychosoziale Wohlbefinden steigern kann.

„Buko“

Nachwuchs für die Dermatologie begeistern!
Dr. Svea Hüning unterstützt die DDG in der Nachwuchsgewinnung. Am 01.12.2019 wurde beim Bundeskongress für Medizinstudierende in Dresden zum 2. Mal ein 'Schweinenahkurs' angeboten.



Foto vom Buko: 2. von links Dr. Svea Hüning mit weiteren Kursleitern Dr. Ugur Uslu (1. rechts), Dr. Salim Khatib (1. rechts), Dr. Markus Heppt (3. Reihe 1. rechts).

Kongressbeiträge

Oberarzt Dr. Hartmut Ständer war mit dem Thema "Diagnostic



and Treatment Algorithm for Chronic Nodular Prurigo" auf dem 10. Juckreiz-Weltkongress des International Forum for the Study of Itch (IFSI) in Sydney, Australien, vertreten.

Die 49. Tagung der DDG – fand vom 26. bis 29. April in Berlin statt. Es gab zum ersten Mal eine Sitzung zur 'Female Excellence für Führungsfrauen'. Die Dermatologie sticht gegenüber anderen Fächern durch mehr Frauen in Führungsebenen hervor. Sind allgemein nur 33% Oberärztinnen angegeben, so sind es in der Dermatologie 54% - ebenso bei den Chefärztinnen - inzwischen 20% gegenüber dem allgemeinen Durchschnitt von 13%. Die Wiederholung einer solchen Veranstaltung wird es auf der kommenden Tagung „Dermatologie – Kompakt & Praxisnah, 7.-9.2.2020, in Dresden geben. Ein Schwerpunkt wird das Thema sein 'Netzwerke bilden und leben'.

Aus dem Klinikum

Herr Ortwin Schäfer, Arbeitsdirektor, ist im September in den Ruhestand verabschiedet worden.

Drei neue Chefärzte wurden im

Klinikum begrüßt: Herr Prof. Claus Wittekind übernahm die HNO-Klinik, Herr Prof. Alexander Albert die Herzchirurgie und Herr Prof. Oliver Müller die Neurochirurgie.

Seit April ist eine neue Abteilung für Palliativmedizin unter der Leitung von Dr. Carsten Meyer im Klinikum etabliert.

Wichtige Telefonnummern

Station B20	0231-953-21561
Station B22	0231-953-21562
Ambulanz	0231-953-21557
P-Ambulanz	0231-953-21550
Notdienst	0231-953-21562
OP	0231-953-21559
Lichttherapie	0231-953-21585
Allergielabor	0231-953-21581
MM-Sprechstunde	0231-953-21557
Studiensekr.	0231-953-21575

EILBEHANDLUNGSaufträge finden Sie auf unserer Homepage unter folgendem link:

<https://www.klinikumdo.de/kliniken-zentren/kliniken-abteilungen-ambulanz/hautklinik/fuer-zuweisende-aerzte>

Der Einsatz dieser Bögen bleibt medizinisch dringlichen Fällen vorbehalten. Die Übermittlung einschließlich erhobener Laboraten und Histologien wird gewünscht – ebenso wie Angaben zur ambulanten oder stationären Versorgung essentiell sind.



DATUM Geplante Fortbildungen 2020

22.01.2020	Dr. Thoms: ESMO-Update – neueste Daten zum Malignen Melanom
05.02.2020	Prof. Brehler: Moderne Diagnostik und Therapie der Insektengiftallergie
25.03.2020	Prof. Buer: Antibiotikaresistenz und moderne Aknetherapie
01.04.2020	Prof. Kopera: Moderne ästhetische Injektionsverfahren und das Nebenwirkungsmanagement
27.05.2020	Prof. Metz: Update Urtikaria und Angioödem (Beginn 16 Uhr in der Gynäkologie)
10.06.2020	Dr. Miebach: Einführung in die Palliativmedizin